

Madrid al día

El «caso Bernabeu» trae cola Primeros efectos de la reforma universitaria

MADRID, 10. — (Crónica de nuestro corresponsal interino). — Algunos pensaban que el «affaire» Bernabeu se iba a quedar ayer en aguas de borrajas con la simplicitad rectificadora del interesado, pero por lo que se ve y escucha va a traer cola. El tirarse los «platos» entre una y otra región es altamente delicado. Hay muchas susceptibilidades por ahí sueltas, prontas a sentirse heridas; por supuesto razón tienen; y no dignos cuando las querellas surgen en un ambiente en el que no hay más remedio que ser «deportivos». Por una parte, don Santiago no ha contentado al público catalán, con sus parciales rectificaciones y, por otra, tenemos la denuncia formulada por el Barcelona a las autoridades. Incluso se habla de que ésta ha sido cursada al Ministerio de la Gobernación, al secre-

tario general del Movimiento y al delegado nacional de Deportes. Y no es sólo esto, sino que algunos periódicos madrileños aseguran al señor Bernabeu un mal porvenir, pues afirman que la polémica no podrá ya subsanarse en la tribuna periodística y que para dejar a uno y a otros contentos se necesita, ni más ni menos, que don Santiago abandone sus funciones directivas en el Real Madrid.

El fútbol, como se ve, iniciará su temporada algo movido. También va a iniciar algo movido la temporada de los estudiantes universitarios madrileños, que estrenarán tres nuevas Facultades. Todo está ya listo y estas Facultades serán de Filosofía y Letras y Económicas, que se instalará provisionalmente en la actual Escuela de Ingenieros de Caminos, y una tercera de Ciencias, que se albergará en la Casa de Campo, en el pabellón que el INI tiene en el recinto ferial. Un total de 1.800 estudiantes podrán recibir las enseñanzas en estas tres nuevas Facultades.

Ya comienza a surgir efecto las medidas adoptadas por el Ministerio de Educación y Ciencia a esta ampliación, que «los problemas de la Universidad van más allá que los planteados por el aumento de alumnado. Este crecimiento debe ser previsto como un fenómeno natural, producto de la elevación de los niveles de vida en el país» y más adelante continúa señalando que lo importante es que no se trate de un crecimiento «simplemente vegetativo —más aulas, más edificios— sino que sirva para una reforma ordenada y orgánica de la enseñanza superior». Si, efectivamente, el problema que tiene planteado la Universidad madrileña y española es arduo. Ya el ministro del ramo, señor Villar Palasi, señaló la democratización de la Universidad y la igualdad de oportunidades como principales puntos de referencia que había que poner al día. Esperemos que así sea. Y ya que hablamos de jóvenes ¡menudos quebraderos de cabeza está proporcionando a los periodistas el joven Kennedy! Tan pronto nos llega a Madrid y nos comunican que el chaval cancela sus vacaciones en España, saliendo para Nueva York, como de pronto cambia de planes y se nos vuelve otra vez a Sevilla efectivamente. Hoy esperamos que saliese para Nueva York en Barajas, cuando de

pronto alguien nos informa de que «Pepe» Kennedy y su inseparable amigo Charles Mc Dermott han cogido el avión con destino al «Toruno». Por lo visto al chaval le ha gustado bastante el sol campero de Andalucía y se ha propuesto aprender a torear. No sería nada extraño que este Kennedy lo viésemos un día presentar su candidatura para torero, pero de los que no matan los toros. Ya manifestó que él sería incapaz de matar a un astado. Lo cierto y seguro es que el chico está muy bien aleccionado y no hay quien le haga soltar prenda. Dicen que entre sus amigos se muestra alegre. No sucede lo mismo cuando ve una cámara fotográfica. Se muestra huraño, cambiándosele el rostro radicalmente. Por otra parte, es comprensible.

INTERINO

Otras noticias de Madrid

Finalizó sin avenencia el acto de conciliación entre el notario excedente y abogado, don Antonio García-Trevijano y don Emilio Romero, director del vespertino «Pueblo», de Madrid, y el corresponsal del citado periódico en Nueva York, don José María Carrascal, demandados por el señor García-Trevijano. El acto, celebrado ayer, se efectuó en el Juzgado Municipal número siete de los de Madrid, y ante el titular del mismo, don Antonio Albasanz. La demanda del señor García-Trevijano estaba basada en determinadas informaciones publicadas en «Pueblo». Don Emilio Romero fue representado por el procurador, don Enrique Sánchez Taberniella y el señor del Valle Lozano representó a don José María Carrascal. En nombre de los dos actuó de hombre bueno el abogado, don Ricardo Fernández de la Torre. El hombre bueno del demandante lo fue el catedrático de Derecho Penal de la Universidad de Granada, don José María Stampa, a la vez que el señor García Trevijano era representado también por el procurador don Miguel Riza.

Fue clausurado esta mañana, en el salón de actos de la sede central de los Sindicatos, el 53 Congreso Universal de Esperanto, que ha venido desarrollándose desde el pasado día 4 y al que han asistido 1.500 delegados de cuarenta países. Presidieron el acto de clausura el titular de la Asociación Universal, profesor Ivo Lapenna y el presidente de la Federación Española, don Miguel Sancho Izquierdo, quien hizo entrega de la bandera del Congreso al presidente de la Federación Esperantista de Finlandia, país que será sede del próximo Congreso Universal.

Periodistas españoles en la selva amazónica

BOGOTÁ, 10. — (EFE). — Provenientes de las selvas del Amazonas —donde convivieron durante dos meses con tribus absolutamente salvajes— han llegado a Bogotá, los esposos Erika y Ricardo Armbrüster, periodistas españoles y vinculados a la publicación «Actualidad Española».

«Ha sido una aventura con ribetes casi increíbles. Hemos visto cosas y hechos que cualquiera podría adjudicar a la imaginación», declararon en la capital colombiana. Se trasladarán a Nueva York para emprender viaje de regreso a España.

En Italia

Huelga de marinos mercantes

GENOVA (Italia), 10. — (EFE-UPI). — El trasatlántico de 32.000 toneladas, orgullo de Italia, «Leonardo da Vinci», no ha podido zarpar hoy a causa de una huelga de marineros.

El navío construido hace diez años para reemplazar al «Andrea Doria» es uno de los cinco trasatlánticos que se ha visto afectado por la huelga, que paraliza cuatro puertos italianos, a causa de los beneficios marginales.

Los demás trasatlánticos se encuentran en los puertos de Venecia, Trieste, y Brindisi. Todos los marineros de las cuatro compañías más importantes de barcos comenzaron el miércoles una huelga de dos semanas en apoyo de sus peticiones.

Desertor de la Legión Española, conducido al puerto de Las Palmas

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 10. — (CIFRA). — El pesquero «Saladino» desembarcó hoy en este puerto al desertor de la Legión Española Hans Joadin Philipp, que lo había cogido el pasado lunes en la playa «Monte Sai», cercana a Villa Cisneros.

Hans estaba en unión de otro compañero, también alemán y desertor, y juntos habían permanecido durante seis días en el desierto sin probar alimentos. El patrón del pesquero comunicó el hecho a la estación costera de Entel, desde la que se avisó a las autoridades militares. Estas detuvieron al segundo desertor, que se encontraba herido y no quiso arrojarse al agua para ser recogido por el barco, mientras que el desembarcado en Las Palmas fue entregado a las mismas autoridades.

Cruz del Mérito Militar



El recluta Francisco Alonso Velasco, que perdió la mano derecha durante las prácticas de instrucción de granadas de mano al explotarle una de éstas lanzada defectuosamente por él mismo, intentando después recogerla para evitar el peligro a sus oficiales, ha sido premiado por el ministro del Ejército con la Cruz de Plata de la Orden del Mérito Militar con distintivo blanco. Se encuentra actualmente en el Hospital Militar Gómez Ulla, pero jurará bandera hoy día 11 con sus compañeros del C.I.R. número 2. En la fotografía le vemos con el teniente don Silvano Pérez Cea, que también se encuentra hospitalizado. (Foto Cifra)

limón * tónica
CALIDAD
alo
EXTRA
naranja * kola

Distribuidores para LUGO:
D. Modesto Palmeiro - Carlos Azcárraga, 39 - LUGO
D. Eutiquio Olarte - Calle Gil Carrasco, 12
VILLAFRANCA DEL BIERZO
D. Eduardo Arias - Carretera Medina - PONFERRADA

En el Club «La Zapateira»



La fotografía ha sido obtenida en el Club de Golf «La Zapateira», a donde como es sabido va casi diariamente el Caudillo, durante su estancia veraniega en La Coruña, para practicar uno de sus deportes favoritos. Con Su Excelencia vemos al secretario de su Casa Civil, señor Catoira, y al nieto mayor del Jefe del Estado. — (Europa-Press)

Hipótesis sobre sabotaje

Se estudian las causas del accidente aéreo ocurrido en la autopista de Nuremberg

Otra catástrofe en Virginia causó veintinueve muertos

MUNICH, 10. — (EFE). — Continúan a última hora de la tarde del sábado las indagaciones de los técnicos para determinar las causas probables de la catástrofe del avión «Vickers Viscount», de la «British Eagle», que se estrelló precipitándose sobre la autopista de Munich a Nuremberg ayer a las dos y media de la tarde.

En el sitio del choque seguido de explosión se han originado desperfectos del firme de la calzada que están siendo objeto de reparación rápida pues el accidente aéreo ha bloqueado el tráfico normal de carretera en la comarca.

Existen discrepancias de opinión entre los expertos sobre las causas del accidente. El director de la compañía inglesa de «Charters» a la que pertenece el aparato ha lanzado la hipótesis de un acto de sabotaje, pero el capitán Brandenburg, que dirige las indagaciones técnicas encomendadas por el Ministerio Federal de Transporte a la Sección de Aeronáutica de Brunns-

wick, no ha emitido juicio definitivo. Duda el experto alemán de que el piloto intentase aterrizar en la autopista.

Ha sido comprobado el extremo de que el avión no dio señal ninguna de alarma cuando volaba a unos cincuenta kilómetros del lugar de la caída. Fue entonces, veintinueve minutos antes de la catástrofe, cuando se recibió la última comunicación del aparato. Los aviadores alemanes estiman sumamente difícil reconstruir lo que ocurrió a bordo del «Viscount» durante los últimos veinte minutos de vuelo.

OTRO ACCIDENTE AEREO

NEW YORK, 10. — (EFE). — Cinco personas son las supervivientes de un total de 34 pasajeros de un avión estrellado esta mañana en Charleston, Virginia Occidental.

El avión, un F-27 de la Piedmont Airlines, se estrelló hoy cuando trataba de aterrizar en el aeropuerto de Charleston.

Según testigos presenciales el avión a causa de la intensa neblina que

Villar Palasi visitó Santiago, Pontevedra y Vigo

Trató con el claustro sobre los problemas de la Universidad compostelana

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 10. — (CIFRA). — El ministro de Educación y Ciencia, don José Luis Villar Palasi, ha llegado a Hostal de los Reyes Católicos, de esta ciudad, poco después de las doce y cuarto de la mañana. Acompañaban al señor Villar el rector de la Universidad de Santiago, profesor don Manuel García Garrido y el director general de Enseñanza Primaria, don Eugenio López y López.

Desde el Hostal de los Reyes Católicos, el señor Villar Palasi se trasladó al edificio central de la Universidad, donde fue recibido por el vicerrector, don Manuel Lucas Alvarez; director general de Enseñanza Media y Profesional; alcalde de la ciudad; don José Luis Villar Palasi, a quien acompañaban los directores generales de Enseñanza Media y Profesional y de Enseñanza Primaria, el rector de la Universidad de Santiago y el gobernador civil de la provincia.

El señor Villar Palasi fue recibido por el alcalde de la ciudad con el que se repartió en su despacho oficial sobre problemas de enseñanza en Vigo. Más tarde, el ministro de Educación y Ciencia y sus acompañantes, se trasladaron al pazo museo «Quiñones de Ledesma» donde el Ayuntamiento ofreció una copa de vino español.

MENÉNDEZ TOLOSA, EN LA CORUÑA, 10. — (CIFRA). — A mediodía llegó a La Coruña, por carretera, el ministro del Ejercicio, don Camilo Menéndez Tolosa.

generales de Enseñanza Media y de Enseñanza Primaria, y del rector de la Universidad de Santiago. En el Gobierno Civil fue recibido por el gobernador civil de la provincia, don Ramón Estay Diéguez; el alcalde de la ciudad y los miembros de la Junta Provincial de Construcciones, Escuelas y centros dependientes del Ministerio en la capital, con todos los cuales se reunió el ministro.

VIGO, 10. — (CIFRA). — A las mas horas de la tarde ha llegado a esta ciudad el ministro de Educación y Ciencia, don José Luis Villar Palasi, a quien acompañaban los directores generales de Enseñanza Media y Profesional y de Enseñanza Primaria, el rector de la Universidad de Santiago y el gobernador civil de la provincia.

El señor Villar Palasi fue recibido por el alcalde de la ciudad con el que se repartió en su despacho oficial sobre problemas de enseñanza en Vigo. Más tarde, el ministro de Educación y Ciencia y sus acompañantes, se trasladaron al pazo museo «Quiñones de Ledesma» donde el Ayuntamiento ofreció una copa de vino español.

MENÉNDEZ TOLOSA, EN LA CORUÑA, 10. — (CIFRA). — A mediodía llegó a La Coruña, por carretera, el ministro del Ejercicio, don Camilo Menéndez Tolosa.

Once jóvenes detenidos en Bilbao

Por actitud hostil a raíz de un acto religioso en sufragio del inspector asesinado

BILBAO, 10. — (CIFRA). — Once jóvenes han sido detenidos por inspectores de la Brigada Social de la Jefatura Superior de Policía de Bilbao, a raíz de los actos religiosos celebrados anoche en la iglesia parroquial de San Vicente en sufragio del alma del jefe de la Brigada Social de San Sebastián, don Melitón Mazanzas, según informa a la agencia «Cifra» el servicio de información de aquella jefatura.

Los once detenidos que, según las mismas fuentes, observaron actitudes hostiles ante la manifestación patriótica que siguió al acto fúnebre mencionado, han quedado a disposición del gobernador civil de la provincia.

¡AMA DE CASA! El Montepío Nacional del Servicio Doméstico espera su entusiasta colaboración, en beneficio del Servicio Doméstico.

EL JURAMENTO A LA BANDERA

A los Reclutas del Campamento de Instrucción de Santa Cruz de Parga

Por Miguel Lis

Por primera vez recibirás hoy el nombre de SOLDADO, cuando te pidan prestes juramento ante la Bandera de la Patria.

Me creo obligado a añadir mi consejo a los muchos que has recibido, para ayudarte a comprender que el juramento de fidelidad a la Patria, es el acto más importante de la vida del hombre después de los Sacramentos, pues éstos, por estar instituidos por Dios, están por encima de todo lo terreno.

Ten en cuenta que en tu vida, solamente besarás una vez a la Bandera de la Patria, dando así fe de tu juramento, y que por tanto ese beso ha de salir de lo más profundo de tu corazón, y con el pensamiento y la voluntad puestos en cumplir el juramento que haces.

Es muy difícil definir en pocas palabras los conceptos de patriotismo, amor a la Patria y amor a la Bandera, y sólo la razón de ser unos sentimientos, explican que estén tan profundamente arraigados en el corazón del hombre. Y así, si estamos fuera de España, se nos arrasan de lágrimas los ojos si oímos un himno o una canción de nuestra Patria, y buscamos con afán los colores de nuestra Bandera para ampararnos bajo sus pliegues y se acentúan nuestros deseos de volver a pisar nuestra tierra.

defendí con un escasísimo número de soldados la Iglesia de Balor en Filipinas, donde permanecí situado durante 336 días, dice en sus memorias: «Nuestra preocupación fue mantener la Bandera de la Patria en el punto más alto de la Iglesia. Cuerdo que así no añadimos un sólo puñado de arroz a nuestra comida, ni un cartucho más a nuestras municiones, pero no es menos cierto que aquello mantenía nuestro espíritu y que al verla cubriéndonos, parecía que toda España se fijaba en nosotros y nos alentaba con la esperanza de su agradecimiento y su recuerdo, si cumplíamos como buenos. Y digo nos parecía, porque recuerdo lo sentido por mí al mismo tiempo que lo resplandeciente en los ojos, arrasados a veces, de aquellos soldados que agonizaban a mis órdenes».

Hoy, después que prestes tu juramento, serás soldado. Durante mucho tiempo no supe lo que era un soldado, pues las definiciones que figuran en los diccionarios, no dicen en realidad que es ser soldado. Una definición dice, que soldado es, el que maneja armas; otra el que viste uniforme; otra el que está a sueldo. Como vemos, ninguna explicita con claridad que es ser soldado; pues el hecho de manejar armas o usar uniforme, no dice nada, y menos aún, la que dice: «El que es-

tá a sueldo», pues hoy, no hay soldados mercenarios. Es soldado porque la Patria tiene que ser defendida por los hijos de España, como un privilegio.

Durante la Guerra de Liberación Nacional, apareció un librito titulado «Mi libro», dedicado a los soldados, y en el vi, por primera vez, una definición profunda, pues de ella se desprende claramente las virtudes que deben adornar al hombre para ser un buen soldado, dice así: SER SOLDADO ES, CUANDO SE TIENE HAMBRE NO COMER; CUANDO SE TIENE SED, NO BEBER; CUANDO SE ESTA RENDIDO DE FATIGA, MARCHAR; CUANDO NO PUEDE UNO CONSIGO MISMO, LLEVAR SOBRE SUS HOMBROS AL COMPAÑERO HERIDO. HE AQUÍ LO QUE DEBE SER UN SOLDADO». A poco que medites sobre esta definición, verás que brotan de ella cuatro virtudes que son puntales firmes en la vida del soldado: La sobriedad, la abnegación, el espíritu de sacrificio y el compañerismo.

Ya has jurado ante la Bandera de la Patria. Ahora, YA ERES SOLDADO. Piensa bien a que te obliga este título que resume en unos versos magníficos Ventura de la Vega. Jurasteis como cristianos Cumplid como caballeros.



El conductor no nace Auto-Escuela Dina lo hace

GESTORIA
Dina
AUTO-ESCUELA

la mejor equipada de la región gallega

Invitamos a todos los luseses a comprobar las ventajas de nuestra modernísima maquinaria de importación, que facilita el aprendizaje del futuro conductor

el tiempo que hizo OYER

EN LUGO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto Centro correspondientes al día de ayer:
Presión, 725,6. Temperatura máxima, 22. Temperatura mínima, 5. Humedad relativa del aire, 70%. Dirección del viento, N. E. Velocidad del mismo (km.h.), 18. Agua caída, 0,1 l.m.2.

EN TODA ESPAÑA

Se han registrado precipitaciones, generalmente de origen tormentoso, en puntos de los Sistemas Central e Ibérico, Aragón, Cataluña y norte de Levante. Todas han sido de poca importancia, excepto los veinte litros medidos en Valencia. Han predominado los cielos casi despejados en la mitad occidental de la Península y las temperaturas han permanecido estacionarias.

Extremas de Madrid (Retiro): 28,6 la máxima y 17 la mínima. Extremas de España: Máxima de 33 grados en Córdoba y Sevilla y mínima de 5 en LUGO.

TIEMPO PROBABLE

Se aproxima a las costas atlánticas de Galicia un sistema frontal al parecer poco activo, pero que se espera produzca en aquella región un aumento de la nubosidad, con algún chubasco disperso. Habrá nubosidad variable en Pirineo oriental, Cataluña, Levante, Balears y puntos de las cuencas altas del Duero y del Ebro. Posible formación de nubes de desarrollo vertical en los Sistemas Central e Ibérico, cuenca del Ebro, la Mancha y Heral y levantino. En el resto del país predominarán los cielos despejados o poco nubosos y las temperaturas se mantendrán relativamente frescas.

MOTORES FUERA BORDA



de 3 H.P. - P.V.P. 12.523 pts.
de 5 H.P. - P.V.P. 16.333 pts.
más imp. de lujo

DESEA NOMBRAR DISTRIBUIDOR PARA LAS SIGUIENTES ZONAS:

- ORENSE
- PONTEVEDRA - LA GUARDIA - BAYONA
- CANGAS - EL GROVE
- LA CORUÑA - SANTA EUGENIA DE RIVEIRA - NOYA - EL FERROL
- LUGO - VIVERO

Dirigirse a:

INDUSTRIA Y MOTONAUTICA
GRAN VIA, 188 - TELEF. 234546 - VIGO